



02 JUL 2020

Página:

21

Sección:

Fecha:

# EL CABALLITO

21

## Morenistas de la Ciudad se suman a festejo de AMLO



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Layda Sansores

Diputados, alcaldes y demás funcionarios de Morena se sumaron a los festejos en las redes sociales por los dos años del triunfo electoral del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. La edil en Álvaro Obregón, **Layda Sansores**, difundió un video en el que se desvivió en reconocimientos y aseveró que el mandatario es uno de esos líderes que nacen cada 100 años. El vicecoordinador de la bancada en el

Congreso, **José Luis Rodríguez**, durante la sesión permanente virtual puso fotos con el mandatario y con la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**. Así como ellos muchos más, quienes se expusieron a las críticas de los cibernautas que aseguraron que no había mucho qué festejar.



Alejandro Gómez Sánchez

## Celebran prisión vitalicia a violadores

En la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, que encabeza **Alejandro Gómez Sánchez**, están muy

contentos con las sentencias que han obtenido en las últimas semanas, sobre todo en dos casos relacionados con violaciones y en los que consiguieron que el juez dictara prisión vitalicia a los responsables. Lo que nos dicen es que este tipo de castigos son un verdadero mensaje contra quienes cometen este tipo de ilícitos, pues ahora se la pensarán dos veces. No es menor esta situación, sobre todo en una entidad donde los ataques a mujeres son constantes y ocupa los primeros lugares de incidencia a nivel nacional.

## La limpieza en el Congreso

Este jueves el oficial Mayor del Congreso de la CDMX, **Alfonso Vega González**, decidirá la suerte de 114 trabajadores de limpia dado que elegirá a la empresa de outsourcing que prestará el servicio lo que resta del año. El Congreso local pagará un millón 170 mil pesos mensuales a la firma elegida. Sin embargo, falta ver si los diputados deciden darle continuidad a este formato, dado que la legisladora **Guadalupe Morales Rubio** (Morena), planteó la basificación de los trabajadores, propuesta que se encuentra en la congeladora.



Guadalupe Morales Rubio



### Capital político

Adrián Rueda  
jadrian02@yahoo.es

22.com

## Diecinueve meses de decepciones

• Los fríos números ponen en una justa perspectiva su trabajo: la inseguridad está desbocada

Al cumplirse ayer el segundo aniversario de su innegable triunfo en julio de 2018, se puede concluir que Claudia Sheinbaum ha dado a los capitalinos más decepciones que satisfacciones en 19 meses de gobierno.

Muchos dirán que es poco tiempo para hacer un juicio sobre una administración de seis años, pero es obvio que la jefa de Gobierno está cada vez más lejos de cumplir, al menos, con sus principales promesas de campaña.

Cuando buscó el voto de los ciudadanos —que obtuvo por abrumadora mayoría— ofreció acabar con la inseguridad, las mafias del transporte, mejorar los servicios públicos y brindar una mejor calidad de vida a los capitalinos.

Los fríos números ponen en una justa perspectiva su trabajo: la inseguridad está desbocada, desafiando al Estado, incluso con atentados como el del viernes pasado en contra del jefe de la Policía, Omar García Harfuch.

En materia de servicios, las vialidades siguen siendo un asco; el drenaje falla como cada año en temporada de lluvias; el transporte es de lo peor y el agua escasea no sólo en los lugares donde no había, sino, incluso, donde tradicionalmente no fallaba.

Cierto que la pandemia de covid-19 trastocó la vida de la Ciudad de México, al igual que las del resto del mundo, pero antes de que la crisis sanitaria llegara, la delincuencia estaba desatada y el transporte ya era un caos.

Los de la 4-T podrán seguir diciendo que son problemas heredados de administraciones anteriores, en las que por cierto muchos de ellos participaron, pero Sheinbaum conocía el tamaño de los retos; nadie la engañó y dijo que podía con el paquete.

Falta mucho tiempo a su gobierno, pero cada que puede presume el apoyo y la confianza que logró en las urnas; lo cual es cierto. Sólo que eso la compromete más a dar

resultados, no a seguir viviendo del discurso.

Porque los ciudadanos no pueden esperar más tiempo a que la policía cumpla y a que la Secretaría de Movilidad deje de jugar a las bicicletas y ponga un plan serio para el transporte público y privado.

Si la gran estrategia de Claudia es solamente aumentar los programas sociales para paliar la grave crisis económica que nos está cayendo, pues se queda muy corta porque el dinero se acaba si no lo renuevan los sectores productivos.

Desde su llegada a la jefatura de Gobierno se peleó con los desarrolladores y paralizó ese importante sector.

Desde su llegada a la jefatura de Gobierno se peleó con los desarrolladores y paralizó ese importante sector.

Desde su llegada a la jefatura de Gobierno se peleó con los desarrolladores y paralizó ese importante sector.

Su renuncia a ejercer sus facultades de Estado para garantizar la seguridad y los bienes de los capitalinos ha ocasionado que grupos anarquistas hagan lo que quieren en las calles y el gobierno se ausente, bajo el pretexto de no reprimir a la ciudadanía.

En fin, los morenos celebran dos años de su triunfo; los capitalinos, dos años de decepción.



### CENTAVITOS

Apenas el gobierno decretó el semáforo naranja para la CDMX, a pesar del alza en contagios y muertes por covid-19, los capitalinos se desbordaron por las calles. Si por alguna razón se decretara un nuevo confinamiento, mucho se duda que la población haga caso, por lo que parece que el desconfinamiento, con todas sus consecuencias, ya no tiene marcha atrás.



02 JUL 2020

Página:

15

Sección:

Fecha:

## Reinserción social en la CDMX en los tiempos del Covid

Por **PAOLA FÉLIX DÍAZ**

**A** las y los mexicanos: El artículo 18 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, establece que “el sistema penitenciario se organizará sobre la base del respeto a los derechos humanos, del trabajo, la capacitación para el mismo, la educación, la salud y el deporte como medios para lograr la reinserción del sentenciado a la sociedad y procurar que no vuelva a delinquir, observando los beneficios que para él prevé la ley...”. Esta disposición es de gran relevancia, toda vez que el fin de la pena de prisión no es solo el castigo, sino que da cuenta de los avances jurídicos que atienden a la dignidad humana, lo cual conlleva una serie de esfuerzos institucionales conjuntos que marcan la ruta para lograr que las personas que están fuera del sistema social puedan reingresar y reincorporarse a este.

La reinserción social da cuenta de la fuerza y eficacia del Estado, ya que la persona que cometió una conducta ilícita fue juzgada conforme al mandato de ley, dejando manifiesta la eficiencia de los sistemas de procuración e impartición de justicia, por lo que cuando la ley se aplica y la conducta se sanciona de manera proporcional al daño causado, el sistema penitenciario otorga las herramientas necesarias para prevenir la reincidencia delictiva.

Para lograr esta reincorporación se ha privilegiado como un medio idóneo el trabajo y la capacitación; por ello, en tiempos del covid es grato saber que a pesar de la crisis sanitaria y

económica, la instrumentación de programas de reinserción social no ha pasado a segundo término, al contrario, son una pieza fundamental para alcanzar la justicia social y la paz en el marco de la gobernabilidad democrática, lo que demuestra la solidez del aparato gubernamental de la Ciudad de México liderado por la Dra. Claudia Sheinbaum.

Ejemplo de lo anterior es que, la Secretaría de Gobierno de la CDMX en colaboración con la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito en México (UNODC), el Ministerio de Justicia, a través del Departamento de Administración Penitenciaria de Italia (DAP) y con el patrocinio activo de Enel Green Power México (EGPMX), han activado un programa de colaboración que permite la producción de cubrebocas en los reclusorios de la CDMX.

El programa será operado por aproximadamente cien reclusos quienes recibirán un apoyo económico equivalente a un salario mínimo, con una producción proyectada de 15 mil cubrebocas semanales bajo los estándares de calidad de la Norma Técnica Número 67 que garantiza su identidad y especificidad de desechable para uso hospitalario, así como de la Norma 060 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Una parte de la producción será comercializada y la otra servirá para que más de 25 mil personas privadas de su libertad y casi ocho mil trabajadores del sistema penitenciario de la CDMX cuenten con cubrebocas. Una actividad que les será remunerada y beneficiará también a otras personas al contar con un insumo esencial para enfrentar la pandemia.

No queda duda de que el trabajo, fuera y dentro de los reclusorios, debe ser retribuido económicamente, así como posibilitar el desarrollo de quien lo realiza al formar parte de un proceso humanizador donde la jornada laboral no se agota en el “hacer” sino en el “sentir”, porque contribuir al bienestar ennoblece al ser humano.

El trabajo para las mujeres y para los hombres, como bien lo señaló Simone de Beauvoir, “es lo único que puede garantizarles una libertad completa”. ●

*Titular del Fondo Mixto de Promoción Turística de la CDMX; activista social y exdiputada federal.*